
Islandpferde 
Reiter-und Züchterverband
Landesverband 
Weser-Ems e.V.
Fachbeirat im Pferdesportverband Weser-Ems e.V.

Protokoll der Vorstandssitzung vom 
09.11.09 in Wallenhorst

Anwesende: Taalke Nieberding, Manfred Ober (ab 20:30 Uhr), Kirsten Hofmann (20 Uhr bis 22 Uhr), 
Martina Klocke, Hendrik Wichert, Hanna von Garrel, Susanne Brengelmann, Harald Froese, 
Clara Friedrich (Gast), Natascha Neuber, Glenn Kessner, Bernd Ahlers und Wiebke Frerichs

Entschuldigt:  Gaby Kollmeyer, Nora Kollmeyer, Claudia Temmeyer, Anne Klaas
   

Beginn: 19.40 Uhr

TOP 1 �  Berichte der Ressorts

Sportausschuss �  Susanne Brengelmann
Das Protkoll ist bereits im Internet einsehbar. Hier einige Punkte: 

- bei der WM 2009 ist der IPZV unter Budget geblieben. Es wurde ca. ¼ weniger ausgegeben 
als angesetzt

- Es gab Starthäufungen in der Leistungsklasse 5+6, dadurch fühlten sich viele Reiter 
benachteiligt. Ab 2010 wird eine LK 7 eingeführt für alle unter 5,0 Punkten (bei Fünfgang 
unter 4,9)

- Es wird eine Arbeitsgruppe geben, die Veranstalter bei der Durchführung eines OSI mit Ideen 
unterstützt, um Veranstaltungen interessanter gestalten

- Es gab einen Sportfond in dem 28.000 Euro waren. Dieser Fond ist aufgelöst, wird aber 
teilweise bei Nennungen noch eingefordert

- Ab 2010 wird es eine deutsche Top Ten Liste geben
- Eine Arbeitsgruppe WM ist gebildet (besteht seit 2008)
- Die Fristen für Turniernennungen sollen vereinheitlicht werden
- Es gibt keine IPZV Gala  �  Ehrungen finden auf der ICEHORSE statt 
- Die IPZV-Passmaschine ist nicht reparabel �  zur Zeit werden Angebote eingeholt

LV-Beschluss: Der 31.08. eines Jahres soll zukünftig Bewerbungsschluss für Turniere mit Titel sein, 
die im Landesverband Weser-Ems stattfinden. Das betrifft das die Norddeutsche und die 
Niedersachsenmeisterschaft. Die Bewerbungen müssen beim Landessportwart  in schriftlicher Form 
eingegangen sein. 
Beschluss einstimmig (8 Stimmen): Anträge zur Vergabe von Meisterschaften müssen bis 31.08. 
eines Jahres beim LV beantragt werden.

Es wird zur Diskussion gestellt, ob auch die Weser-Ems-Meisterschaft zukünftig rotieren soll. Das 
wurde zuletzt im Jahr 2001 (?) diskutiert und auf der Delegiertenversammlung abgelehnt. Ein 
entsprechender Antrag müsste auf der Delegiertenversammlung gestellt werden. Eine Diskussion 
dazu soll im Januar auf die Tagesordnung der LV-Vorstandssitzung, wenn auch die Vorsitzende des 
IPOL anwesend ist.



Öffentlichkeitsarbeit �  Hanna von Garrel. 

Am 24.08 fand die 1. Sitzung auf Verbandsebene statt.  
- Das DIP soll sich im Erscheinungsbild und inhaltlich verändern
- Die LV-Seiten im DIP sollen erhalten bleiben und verbessert werden
- Hanna bittet noch einmal um Zusendung von Berichten, Terminen und Bildern zur Belebung 

der LV-Internet-Seite

Zucht �  Kirsten Hofmann
 

Das Protokoll der Zuchtausschusssitzung ist online
- Kirsten berichtet von der Idee eine Züchterreise im LV zu organisieren, was aber zur Zeit 

noch an der geringen Anzahl Fohlen scheitern wird

Jugendausschusssitzung �  Wiebke Frerichs

- Startnummern sind wieder Pflicht
- Bei der DJIM wird wieder ein Meistertitel im Springen und Geländeritt vergeben
- FYC findet 2010 in Dänemark statt
- Quali zum FYC findet in Berlar statt
- Für den FYC werden noch 3-4 Teamleader gesucht. Diese Aufgabe wird noch 

ausgeschrieben
- Bei Turnieren in 2010 wird vermehrt darauf geachtet (durch den Chefrichter), dass 

Jugendprüfungen freitags nicht vor 14.00 Uhr beginnen
- Die Kommunikation der Jugendwarte im LV funktioniert nicht besonders gut

Freizeit �  Hendrik Wichert

- Hendrik empfiehlt die Broschüre � Haltung�  vom IPZV. Diese kann bei Unverständnis über die 
Haltung gute Dienste leisten

- Am 08./09. Mai 2010 findet auf dem Stormurhof ein Hestadagar mit Rennpass statt
- Es soll nach Möglichkeit festgelegt werden, in welchen Prüfungen niedersächsische 

Freizeitmeister ausgeritten werden sollen. 

Richten  - Glenn Kessner

- Die Ausschusssitzung fand am 17.10.09 statt und das Protokoll kann im Internet eingesehen 
werden

- Bei einigen Turnieren sollen Beträge für einen Richterfond auf den Nennungen gegeben 
haben. Dieses ist nicht zulässig.

Kasse �  Manfred Ober

- Manfred stellt kurz den aktuellen Kassenbestand vor

TOP 2 �  Jugend Termine 2010

- Eine Sitzschulung soll am 06. / 07.02 stattfinden
- Ein 1. Talenttraining mit Eva Petersen soll Anfang April stattfinden
- Ein Kurz-Seminar zum Thema Doping soll im Anschluss an ein Training stattfinden
- DJIM �  Training am 26. / 27.06.
- Bundesjugendtraining am 09/10.10.

Es wurde eine Arbeitsgruppe Jugend gebildet (Motivation von Jugendlichen und Förderung des 
Teamgeistes: Glenn Kessner, Wiebke Frerichs, Clara Friedrich und Taalke Nieberding und noch 
dazu gekommen: Claudia Temmeyer)

Es soll eine Trainerliste Weser-Ems erstellt werden.



TOP 3 �  Vergabe von Meisterschaften im LV

siehe Top 1 �  wurde im Sportbericht besprochen.

TOP 4 �  Mitgliederschwund in den OVs

- Der IPOL hat über 40 Austritte. Man führt das auf die Aktion � Trowe�   und DIP zurück. 
- Aus den anderen OVs konnte dieser Trend nicht bestätigt werden, bei manchen sogar eher 

das Gegenteil

TOP 5 �  Berichte aus den Vereinen

IPOL �  Das durchgeführte Turnier hat gut geklappt. 
IPRVL -  Zur Zeit wird die Anlage repariert.
IPWN �  Die Freizeitmeisterschaft wurde erfolgreich durchgeführt.
IPRZW �  Eine Horseball-Gruppe wurde gegründet, und es wird zur Zeit besonderes        
                Augenmerk auf die heranwachsenden Jugendlichen gelegt.
IPF-OL -  Der Verein nimmt an öffentlichen Veranstaltungen teil und präsentiert sich und das 

    Islandpferd.
Sandkrug �  Ein Distanzritt (Sponsorenritt) mit ca. 50 Teilnehmern wurde durchgeführt. Es 
                    konnten 3000 Euro an eine Förderschule in Delmenhorst übergeben werden, die 
                    Behindertenreiten anbietet.

TOP 6 �  Verschiedenes, Termine

20.01.2010 Vorstandsitzung 

20.02.2010 Delegierten-Versammlung in Melle

Ende der Sitzung: 23:15 Uhr

            Martina Klocke                                                                            Taalke Nieberding             
   Schriftführerin                               1. Vorsitzende
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